

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO DEL GRADO DE ARQUEOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD DE JAÉN, CELEBRADA EL 14 de DICIEMBRE DE 2021, A LAS 10.15 HORAS.

LUGAR: Video-conferencia.

ASISTENTES: Vicente Salvatierra Cuenca, Alejandro Jiménez Serrano, Manuel Jódar Mena, Carmen Rísquez Cuenca, Carmen Enríquez Muñoz, Ana Almagro Hernández, Rafael López García, Noemí Jiménez Álvarez, Elisa Jiménez Portillo, Carmen Sánchez Rubio, José Manuel Valderrama Zafra, Juan Pedro Bellón Ruiz.

Excusan su asistencia: Narciso Zafra de la Torre.

Ni asisten ni excusan:

ORDEN DEL DÍA:

Se convoca Reunión Ordinaria de la Comisión de Seguimiento del Grado de Arqueología para el miércoles día 3 de febrero de 2021, a las 12.00 h, con el siguiente Orden del día:

1. **Constitución de la Comisión de Seguimiento para el Curso 2021/2022**
2. **Aprobación del Acta de la Reunión anterior.**
3. **Informe del Coordinador de la Comisión de Seguimiento.**
4. **Ruegos y preguntas.**

DESARROLLO DE LA SESIÓN

En la ciudad de Jaén, siendo las 10.15 horas del día 14 de diciembre de 2021, se reúnen los/las miembros de la Comisión de Seguimiento del Grado en Arqueología, que se relacionan al principio de la presente Acta, para celebrar la Sesión Ordinaria, previamente convocada por el Coordinador del Grado, Juan Pedro Bellón Ruiz, con el objetivo de proceder al desarrollo de los puntos del orden del día de la manera que sigue a continuación:

1. CONSTITUCIÓN DE LA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO PARA EL CURSO 2021/2022.

El Coordinador-Presidente de la Comisión de Seguimiento del Grado de Arqueología expone a los asistentes la configuración propuesta con la distribución de Áreas de Conocimiento permanentes, rotatorias, la representación del alumnado (los delegados/as de cada curso), P.A.S. y Asesor Externo.

Se aprueba por unanimidad.

2. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA REUNIÓN ANTERIOR.

Se aprueba por unanimidad.

3. INFORME DEL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO

Se expusieron y discutieron los siguientes aspectos:

1. Sobre Coordinación del Grado.
 - a. Se han realizado las reuniones de Comisiones Horizontales, con Antonio Jesús López Montoya (4º Curso); Carmen Rueda (3º); Juan P. Bellón (2º). No se ha realizado la Comisión Horizontal de primer curso (Juan C. Castillo)

En la **CH de 4º** se solicitaba a la Facultad que incluyese en sus mails a todo el profesorado implicado en la docencia, es decir, incluyendo el externo a la Facultad (permanente y no permanente). Se propuso coordinar las prácticas de la asignatura de Prospección (2º) con las de Protección y Gestión (4º); en la **CH de 2º**, se plantearon cuestiones relativas a la temporalidad de asignaturas, como Excavación y Prospección y la necesidad de variar sus cuatrimestres; en el caso de Teoría, se planteó pasarla al Curso 1º; en la **CH de 3º** se plantearon las mejoras que se realizan con las prácticas en Mención de Arqueología Ibérica y la coordinación entre asignaturas técnicas.

- b. Se ha realizado una reunión de Coordinación con Sevilla y Granada (13 octubre 2021), centrada en el análisis de la aplicación del Plan de Mejora. Ha cambiado el coordinador de Granada, en este momento es Eva Alarcón; en Sevilla está por cambiar por el nombramiento como Dir. De Dpto. de Francisco J. García.
- c. Se ha realizado una reunión con el Grupo de Delegados del Grado (15 noviembre). Se informó de **próximas actividades, voluntariado, PAT**, Plan Mejora del Grado relacionado con el alumnado y sobre la mejora de la **Zona de Excavación**. El alumnado señaló especialmente la necesidad de coordinación entre las asignaturas técnicas de 3^{er} y 4º curso.

2. Seguimiento del Plan de Mejora vigente.

Se exponen los puntos del Plan de Mejora y se hace una síntesis sobre su estado de ejecución o desarrollo. En este sentido se insiste a los representantes del alumnado en que transmitan la necesidad de realización de las encuestas de opinión. También se considera positiva la evolución de la participación del alumnado y profesorado en el P.A.T.

3. Análisis de resultados académicos del Curso 2020/2021

Se exponen los datos disponibles sobre Tasas de Abandono, Eficiencia de Egresados en el Curso Académico, Nuevos Ingresos (por vía de acceso), Resultados por Asignatura,... En este punto se discute sobre la tasa de No Presentados en el año académico y se plantean dos factores: los efectos de la pandemia y las estrategias del alumnado para desarrollar el conjunto del Grado que se plantea generalmente con un año más de duración respecto de los cuatro cursos establecidos.

Se explica detalladamente la Evolución de Resultados en TFG, observándose altas Tasas de Éxito (100%), un Rendimiento mejorable (66%) y un nivel de No Presentados también mejorable.

Respecto de la Evolución de Satisfacción del Alumnado con la labor docente, se observa una progresión positiva desde el Curso 2017/2018.

Finalmente, se expone el Proyecto de Mejora del Laboratorio de Excavación Arqueológica, realizado por el Secretariado de Infraestructuras, que también incide en el propio Plan de Mejora del Grado.

Toma la palabra el Prof. Vicente Salvatierra solicitando más información sobre el Plan de Voluntariado planteado desde la Coordinación. Se indica que el mismo se encuentra

aprobado y que comenzará su andadura en 2022 y que se informará del mismo cuando su configuración, fechas y funcionamiento se acuerden con el Vicerrectorado responsable. Carmen Enríquez (Delegada 4º Curso) toma la palabra para felicitar la iniciativa del programa de voluntariado y lo compara con el existente en el sitio de Cástulo. El Coordinador explica que se ha pensado en un programa más abierto, amplio, asociado a proyectos, que no esté condicionado por fechas concretas.

Carmen Enríquez también indica que el alumnado no realiza las encuestas de forma telemática y que el método anterior de realización de las mismas era más efectivo. El Coordinador insiste en la necesidad de realizarlas o de imponer algún tipo de sistema de obligatoriedad al alumnado.

4. RUEGOS Y PREGUNTAS.

- Toma la palabra el Prof. Rafael López García (Ingeniería de los Procesos de Fabricación) planteando la cuestión sobre la viabilidad de la Mención en Arqueología Industrial. Tanto V. Salvatierra como J. P. Bellón le explican que dicha mención se ha extinguido por la ausencia de demanda; Rafael López indica que considera que sería viable y de interés impartándose en el Campus de Jaén; V. Salvatierra y J. P. Bellón le indican que en la última Renovación de la Acreditación del Grado se ha cuestionado la cantidad de optatividad del mismo y que introducir una nueva mención en el programa del Grado en Jaén dificultaría la viabilidad del conjunto dado el número de alumnos matriculados y la evolución demográfica prevista. Rafael López insiste en la posibilidad de volver a ofertar la Mención con profesorado en el Campus de Jaén y pide que conste en Acta su propuesta.
- Toma la palabra Carmen Enríquez recordando la demanda (personal) de optatividad en Historia Antigua o en otras ramas de conocimiento, además de señalar la necesidad de publicitar más el Grado en otros territorios. Juan P. Bellón le explica que la Facultad ya hace actividades en ese sentido y que los programas de las menciones deben considerarse desde el punto de vista estratégico, desde el punto de vista del grado interuniversitario y, finalmente, que no se pueden diseñar menciones para necesidades personales o a grupos de demanda muy reducida. Vicente Salvatierra toma la palabra para indicar las dificultades de variar asignaturas en menciones y proponer nuevas estructuras.
- Por otra parte, Carmen Enríquez señala la coincidencia de contenidos entre varias asignaturas técnicas e indica la necesidad de coordinar este aspecto, y expone algunos ejemplos. José Valderrama, profesor de Técnicas Gráficas para la gestión de datos arqueológicos, solicita una reunión de coordinación de las asignaturas indicadas.

5. ACUERDOS DERIVADOS DE LA SESIÓN.

5.1. Se acuerda la necesidad de realizar una reunión de coordinación entre las asignaturas técnicas de los cursos 3º y 4º): Estadística y aplicaciones informáticas en Arqueología, Nuevas Tecnologías para la Difusión y Puesta en Valor del Patrimonio Arqueológico, Técnicas Gráficas para la gestión de datos arqueológicos, Geomática aplicada, Dibujo asistido por ordenador y Fotogrametría aplicada.

5.2. Trasladar a la Facultad de Humanidades la necesidad de incluir en sus listados de mails con información relativa al Grado Interuniversitario de Arqueología al profesorado de otras facultades o áreas de conocimiento que participan en el Grado.

No habiendo más cuestiones que tratar, se levanta la sesión siendo las 11:26 horas.

Fdo.: Juan P Bellón Ruiz

Fdo.: Carmen Rísquez Cuenca

Presidente Comisión Seguimiento Grado Arqueología

Secretaria de la Comisión